

令和7年7月 教育委員会定例会会議録

令和7年7月30日(水)
午後1時30分～午後2時30分
あわら市役所 議会委員会室

(会議日程)

- 1 開会
- 2 教育長挨拶
- 3 会議録の承認
- 4 会議録署名員の指名
- 5 教育長報告
- 6 6～7月教育委員会行事報告
- 7 議案
議案第15号 あわら市文化財の指定について
- 8 報告事項
 - (1) 令和7年度坂井地区及び福井県中学校夏季総合競技大会結果について
 - (2) 下妻市姉妹都市教育交流事業について
 - (3) AWARAんぴっくについて
 - (4) 全国大会等出場選手について
 - (5) 7～9月教育委員会行事予定について
 - (6) その他
- 9 その他
- 10 閉会

出席者

教育長	甲斐 和浩
委 員	宮川 千乃
	坂井 優
	小坂 邦栄
	齊藤 朋愛

事務局（説明者）

教育総務課長	堀江 紀幸	文化学習課長	中道 和也
スポーツ課長	近馬 重朋	教育総務課教育審議監	水崎 隆亮
給食センター所長	跡部 清一郎	郷土歴史資料館長	九千房 英之
教育総務課長補佐	中村 嘉之	文化学習課長補佐	山本 浩太
スポーツ課長補佐	上木 大輔	スポーツ課長補佐	山岸 謙介
中央公民館長	山本 昌明	郷土歴史資料館長補佐	橋本 幸久

【開 会】

甲斐教育長 ～開会あいさつ～

【会議録の承認】

甲斐教育長 まず、「会議録の承認」をお願いしたいと思います。6月定例会会議録について、委員の皆様のご意見をお願いします。

甲斐教育長 特に無いようですので、6月定例会会議録については承認といたします。

【会議録署名員の指名】

甲斐教育長 今月の「会議録署名員の指名」は、あわら市教育委員会会議規則第14条の規定により、宮川委員にお願いしたいと思います。

【教育長報告】

甲斐教育長 それでは、続きまして日程第5「教育長報告」を申し上げます。

(1) 市議会についてです。7月1日に全員協議会がございました。改選後初めての議会ということで、新人議員9名を含め16名の議員の方々が参集されました。その後、臨時議会もありまして、議長、副議長の選出が行われました。任期は2年間となります。それから7月8日には2回目の全員協議会が行われまして、9月議会の会期の確認があり、8月25日から10月7日までとなりました。8月になりましたら、いよいよ新しい議員も含めた議会が始まるということになります。そして、7月25日には、管内現地視察がございました。25日は産業建設教育常任委員会の視察、前日には総務厚生常任委員会の視察でした。教育委員会関係はこの25日ということで、国影グラウンドや、昨年度整備しました中央公民館の調理室、金津中学校のグラウンド、また合わせて金津中学校の体育館も今年度空調を入れるということで、空調前の様子を見ていただきました。

(2) 学校運営研究会についてです。7月9日にございました。夏休み前ということで、夏休み前の十分な指導と、熱中症や感染症もまだまだ流行っておりますのでそれらへの注意喚起についてのお願いをしました。また、夏休みになると教員は教える側から学ぶ側になるということで視野を広めるという意味でも、研修の充実についてお願いしました。

(3) 市町村教育委員会教育長会議についてです。7月14日にオンラインで行われました。全国の会議ということになります。文部科学省の説明もございまして、主に給特法が一部改正されましたのでそれについての説明になります。大きなこととしては、教員の処遇改善ということで、教員調整額がこれまで4%だったものを最終的には10%まで引き上げるというもので、来年度はまず5%にするということ、また、担任業務が非常に大変ですので、月3,000円の担任手当を新設したということの説明がありました。それから教員の処遇改善ということで、教育委員会の方でも業務量の管理や健康の確保についての計画の策定をしっかりしてくださいという説明もございました。

(4) 坂井地区教頭会研修会についてです。7月28日にのうねの里コミュニティセンターでございました。坂井地区的教頭が集まっての今年2回目の会議となります。この会議では坂井地区的歴史を学ぶということで県立歴史博物館の学芸員の方からいろいろなお話を聞いたところです。

以上が7月の教育長報告でございます。

甲斐教育長 続きまして、日程6「6～7月教育委員会行事報告」をお願いします。
堀江課長 ～資料2ページを説明～
甲斐教育長 教育長報告及び教育委員会行事報告に対してご質問はございませんか。
無いようですので、教育長報告及び教育委員会行事報告については了承とします。

【付議事件】

甲斐教育長 それでは、次に日程7「議案」の審議に移りたいと思います。
甲斐教育長 議案第15号「あわら市文化財の指定について」、事務局の説明をお願いします。
九千房館長 ～資料3～25ページを説明～
甲斐教育長 ただいまの議案につきまして、ご意見、ご質問はございませんでしょうか。無いようすで決を採りたいと思います議案第15号「あわら市文化財の指定について」承認してよろしいでしょうか。異議なしと認めますので、議案第15号は承認といたします。

【報告事項】

甲斐教育長 続いて、日程8「報告事項」に移ります。（1）令和7年度坂井地区及び福井県中学校夏季総合競技大会結果について、事務局の説明をお願いします。
水崎審議監 ～資料26～28ページを説明～
甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。
宮川委員 お願いします。部活動の地域移行が始まつてから、クラブチームも中体連の大会に出場できるということですが、中学校の名前でエントリーしながらも実態はクラブチームということもあるのですか。
水崎審議監 基本的にはないと思われます。中学校の部活動としてエントリーしている学校は、中学校名になっており、クラブチームとしてエントリーしているクラブはクラブ名となっています。同じ中学校の生徒でも、部活動で出場している子とクラブチームで出場している子は別々のチームとなっています。
甲斐教育長 よろしいでしょうか。他にありませんか。それでは（2）下妻市姉妹都市教育交流事業について、事務局の説明をお願いいたします。
中村課長補佐 ～資料29ページを説明～
甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。
齊藤委員 あわら市の生徒たちは、1日目は参加しないのですか。
中村課長補佐 はい。2日目のみの参加となります。
甲斐教育長 よろしいでしょうか。他にありませんか。それでは（3）AWARAんぴっくについて、事務局の説明をお願いいたします。
山岸課長補佐 ～資料30～31ページを説明～
甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。
小坂委員 お願いします。スケートボードやパルクールというストリート系スポーツというのは、とても面白そうだなとは思うのですが、この場所の設営は簡単にできるのでしょうか。特にパルクールはイメージとしてはすごい場所を工夫しないといけないのかなと思うのですが。
山岸課長補佐 はい。パルクールにつきましては、体育館で所有しております飛び箱やマットを使ったものが中心になります。また、光るボタンがありまして、不規則で光るボタンで、ポットと呼ばれるものですが、そのポットを様々なところに配置させていただいて、決まった時間で何回

叩けるかというのを競争するような形で体験してもらうことを想定しております。スケートボードについては小さなセクションと呼ばれるものを置かせていただいて、体験していただくものをイメージしております。

小坂委員 もう一点お願ひします。とても面白い楽しい取り組みだと思いますので、開催後市民の皆さんに、こんな楽しいことがありましたよ、こんな声がありましたよ、というのをぜひ広めていただきたいなと思うのですが、その方法としましては、どんな方法を考えいらっしゃいますか。

山岸課長補佐 イベントの当日につきましても、あわら市のクリエイティブアドバイザーの方に、ライブ中継や投稿をしていただくような形で余韻を残すということも考えておりまして、また、スポーツ課でもSNSを通して発信の方はしていきたいなと思っております。

宮川委員 お願いします。開催目的が、世代を超えて多様な人々が顔を合わせて繋がるということだと思うのですが、今回のイベント構成を見ますと、それぞれのブースに対象の世代が集まるという感じになってしまって、世代を超えての繋がりとなるともう少し柔軟性があってもよいのではないかでしょうか。例えば、高齢者向けストレッチ教室も、子供連れのお母さんなどにも需要のある教室ですし、高齢者向けと限定しなくてもよいと思うので、世代を超えた繋がりを生むようなネーミングなども考えていただけたらと思います。

山岸課長補佐 ありがとうございます。幼児向け、親子向けのブースに祖父母でもよいとしたり、大人向けのブースに子供連れて参加できるようにしたりなどを検討させていただきたいと思います

齊藤委員 お願いします。コロナ禍前の市民体育祭は、スポーツ協会の役員の負担が大きかつたと思います。今回市民運動会の代わりにAWARAんぴっくという新しい取り組みを考えていたいのはとても素晴らしいと思っております。ただ一方で、世代を超えて協力して同じ場所で同じ体験を共有するためには少し強制力みたいなものがないとできないところもあるのかなと感じます。大運動会というのはチーム制ということですが、これは地区ごとに働きかけてチームを集めるという形になるのでしょうか。

近馬課長 はい。チーム対抗競技の部につきましては、スポーツ協会の各支部にも投げかけておりまして、強制ではありませんが、参加していただけると嬉しいということで伝えております。

齊藤委員 ありがとうございます。やはり、若い世代がちょっと嫌だなと思うようなイベントにはしていただきたくないなと思います。あと、10月5日開催ということで、暑さ対策はどうなっていますか。テントブースで赤ちゃんリトミック体操などは結構暑いと思うのですが。

近馬課長 はい。実はスポーツ協会の会議などでも委員のおっしゃるような意見がありまして、まだ暑い日が続く時期ですのできちんと対応を考えていこうと思っております。テントブースにつきましては、日中は建物の影になるような、直射日光が当たらない場所なので大丈夫かなとは思いますが、しっかりと準備はしていこうと思います。

宮川委員 もう一点お願ひします。キッチンカーは天気がいいときは体育館前広場に設置するとなっていますが、雨天時はどうなるのでしょうか。以前文化祭の時にすごく雨が降って、キッチンカーに行く前にずぶぬれになってしまって、キッチンカーに誰も行かなかつたということがあったと思うので、どのようにお考えでしょうか。

山岸課長補佐 ありがとうございます。今の想定としましては、雨が降った場合は建物に沿って扇状に展開するか、半屋根のエリアが少し使えると考えております。飲食スペースについては、ちょっと難しい状況にはなりますが、工夫しながらやっていこうと思います。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。他にありませんか。これは初めての試みですので、大成功に終わりますよう、委員の皆様にも宣伝などお願いしたいと思います。それでは（4）全国大会等

出場選手について、事務局の説明をお願いいたします。

山岸課長補佐 ~資料32~33ページを説明~

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。それでは（5）

7～9月教育委員会行事予定について、事務局の説明をお願いいたします。

堀江課長 ~資料34ページを説明~

甲斐教育長 ただいまの行事予定につきまして、ご質問等はございませんでしょうか。

坂井委員 夏休み明けは8月27日でしたでしょうか。

水崎審議監 一学期後半は、27日からになっています。芦原中学校だけは前日26日を授業日としています。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。それでは、（6）その他に移ります。教育委員会視察についてお願いします。

堀江課長 先般、皆様に今年度2年に1回の教育委員の視察研修があるということで日程調整させていただいた結果、10月20日月曜日、21日火曜日の2日間に視察研修の方を開催させていただきたいと思います。方面につきましては、新潟県の方の先進市をいろいろ見て回りたいと思っております。詳細についてはまた、協議させていただきたいと思います。取り急ぎ日程の確定だけお知らせしたいと思います。

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。ないようですので、日程9その他に移ります。委員から何かございますか。

【閉会】

甲斐教育長 以上をもちまして7月の教育委員会定例会を閉会します。次回は8月27日水曜日の午後1時30分からです。どうぞよろしくお願ひいたします。本日はありがとうございました。

上記のとおり会議の顛末を記し、これを証するために署名する。

令和7年7月30日

教育長

署名委員